

einzelnen Phasen des Transportprozesses hinsichtlich der Kosten, der Technologien, des Materialeinsatzes genau zu berechnen, damit der Transportablauf mit höchsten ökonomischen Ergebnissen durchgeführt werden kann.

Bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus wächst die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei sowie die Verantwortung jedes Werktätigen.

Das verlangt von allen Leitern, den Parteiorganisationen, Politorganen und Gewerkschaftsleitungen, unter allen Werktätigen des Verkehrswesens eine große Überzeugungsarbeit zu leisten und sie für eine aktive und schöpferische Mitarbeit zu gewinnen. Jeder Werktätige im Verkehrswesen sollte sich bewußt sein, daß Sicherheit, Disziplin und Ordnung oberstes Gebot seines Handelns sein müssen, damit Schäden an Leben und Gut sowie materielle und ideelle Verluste für unsere Volkswirtschaft vermieden werden.

Die neuen Aufgaben und Ziele erfordern von allen Werktätigen des Verkehrswesens ein hohes sozialistisches Bewußtsein, eine Atmosphäre des sozialistischen Arbeitens und Lernens und eine zielstrebige Aus- und Weiterbildung aller Werktätigen, besonders im Hinblick auf die Lösung der Aufgaben zur komplexen Rationalisierung und Automatisierung.

Vordringlich sollte das System der Qualifizierung im Verkehrswesen vervollkommen werden. Für alle leitenden Kader ist eine zielgerichtete Aus- und Weiterbildung erforderlich, um sie mit den neuesten Erkenntnissen der sozialistischen Wirtschaftsführung vertraut zu machen und sie zu ihrer Anwendung in der Arbeit mit den Menschen bei der Sicherung der Planaufgaben zu befähigen. Gleichzeitig gilt es, die Berufsausbildung, die Erwachsenenqualifizierung, die Hoch- und Fachschulausbildung einschließlich der systematischen Weiterbildung als einheitlichen Prozeß zu gestalten.

Im Verkehrswesen muß zielstrebig dafür gesorgt werden, daß qualifizierte Facharbeiter mit einer zehnklassigen Schulbildung auf das Abitur vorbereitet werden und eine Ausbildung an den Hochschulen und Universitäten erhalten.

Die Leiter aller Bereiche des Verkehrswesens tragen eine große Verantwortung für das enge Zusammenwirken mit den Hochschulen und Universitäten in Forschung, Lehre und Praxis. Die Einflußnahme auf die klassenmäßige Erziehung der Studenten zu sozialistischen Persönlich-